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MESSAGE DU SAINT-PÈRE FRANÇOIS
POUR LA 97ème JOURNÉE MONDIALE DES MISSIONS 2023 

Chers frères et sœurs,

pour la Journée Mondiale des Missions de cette 
année, j’ai choisi un thème qui s’inspire du récit 
des disciples d’Emmaüs, dans l’Évangile de Luc 
(cf. 24, 13-35) : “Des cœurs brûlants, des pieds 
en marche ”. Ces deux disciples sont troublés 
et déçus, mais la rencontre avec le Christ dans 
la Parole et dans le Pain rompu a allumé en eux 
l’enthousiasme de se remettre en route pour 
Jérusalem et d’annoncer que le Seigneur est 
vraiment ressuscité. Dans le récit évangélique, 
nous saisissons la transformation des disciples 
à partir de quelques images suggestives : des 
cœurs brûlants pour les Écritures expliquées par 
Jésus, des yeux ouverts afin de le reconnaître et, 
comme point culminant, des pieds en marche. 
En méditant sur ces trois aspects qui dessinent 
l’itinéraire des disciples missionnaires, 
nous pouvons renouveler notre zèle pour 
l’évangélisation dans le monde d’aujourd’hui.

1. Des cœurs brûlants “tandis qu’il nous 
expliquait les Écritures”. La Parole de Dieu 
éclaire et transforme le cœur dans la mission.

Sur le chemin de Jérusalem à Emmaüs, les 
cœurs des deux disciples étaient tristes – comme 
le montraient leurs visages – à cause de la mort 
de Jésus, en qui ils avaient cru (cf. v. 17). Face à 
l’échec du Maître crucifié, leur espérance qu’il 
soit le Messie s’était effondrée (cf. v. 21).

Et, «tandis qu’ils s’entretenaient et s’interrogeaient, 
Jésus lui-même s’approcha, et il marchait avec 
eux » (v. 15). Comme au début de la vocation des 
disciples, encore maintenant au moment de leur 

égarement, le Seigneur prend l’initiative de 
s’approcher des siens et de marcher à leurs 
côtés. Dans sa grande miséricorde, Il ne se 
lasse pas de rester avec nous, malgré nos 
défauts, nos doutes, les faiblesses, malgré la 
tristesse et le pessimisme qui nous rendent « 
sans intelligence et lents à croire » (v. 25), des 
hommes de peu de foi.

Aujourd’hui, comme autrefois, le Seigneur 
ressuscité est proche de ses disciples 
missionnaires, et il marche à leurs côtés, surtout 
lorsqu’ils se sentent perdus, découragés, effrayés 
face au mystère d’iniquité qui les entoure et 
qui veut les étouffer. C’est pourquoi « ne nous 
laissons pas voler l’espérance » (Exhort. ap. 
Evangelii gaudium, n. 86). Le Seigneur est plus 
grand que nos problèmes, surtout lorsque nous 
les rencontrons dans l’annonce de l’Évangile 
au monde, car cette mission, après tout, est la 
sienne et nous ne sommes que ses humbles 
collaborateurs, des “serviteurs inutiles” (cf. 
Lc 17, 10).

J’exprime ma proximité dans le Christ à tous 
les missionnaires du monde, en particulier à 
ceux qui traversent une période difficile : chers 
amis, le Seigneur ressuscité est toujours avec 
vous et il voit votre générosité et vos sacrifices 
pour la mission d’évangélisation dans les lieux 
les plus reculés. Les jours de la vie ne sont pas 
tous ensoleillés, mais souvenons-nous toujours 
des paroles du Seigneur Jésus à ses amis avant 
sa passion : « Dans le monde, vous avez à 
souffrir, mais courage ! Moi, je suis vainqueur 
du monde » (Jn 16, 33).
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Après avoir écouté les deux disciples sur la route 
d’Emmaüs, Jésus ressuscité « partant de Moïse 
et de tous les Prophètes, leur interpréta, dans 
toute l’Écriture, ce qui le concernait » (Lc 24, 
27). Et les cœurs des disciples se réchauffèrent, 
comme ils finiront par se l’avouer l’un à l’autre : 
« Notre cœur n’était-il pas brûlant en nous, tandis 
qu’il nous parlait sur la route et nous ouvrait les 
Écritures ? » (v. 32). En effet, Jésus est la Parole 
vivante, qui seule peut enflammer, éclairer et 
transformer le cœur.

Ainsi, nous comprenons mieux l’affirmation 
de saint Jérôme : « Ignorer les Écritures, c’est 
ignorer le Christ » (In Is., Prologue). « Si le 
Seigneur ne nous y introduit pas, il est impossible 
de comprendre en profondeur l’Écriture Sainte. 
Pourtant le contraire est tout aussi vrai : sans 
l’Écriture Sainte, les événements de la mission 
de Jésus et de son Église dans le monde restent 
indéchiffrables » (Lett. ap. M.P. Aperuit illis, n. 
1). C’est pourquoi la connaissance de l’Écriture 
est importante pour la vie du chrétien, et plus 
encore pour l’annonce du Christ et de son 
Évangile. Sinon, que transmet-on aux autres 
si ce n’est ses propres idées et projets ? Et un 
cœur froid, pourra-t-il jamais faire brûler celui 
des autres ?

Laissons-nous donc toujours accompagner par 
le Seigneur ressuscité qui nous explique le sens 
des Écritures. Laissons-le brûler nos cœurs, 
nous éclairer et nous transformer, afin que nous 
puissions annoncer au monde son mystère de 
salut avec la puissance et la sagesse qui viennent 
de son Esprit.

2. Des yeux qui “s’ouvrirent, et le reconnurent” 
à la fraction du pain. Jésus dans l’Eucharistie 
est le sommet et la source de la mission.

Les cœurs brûlants pour la Parole de Dieu ont 
poussé les disciples d’Emmaüs à demander au 
mystérieux Voyageur, le soir tombant, de rester 
avec eux. Et, autour de la table, leurs yeux 
s’ouvrirent et ils le reconnurent quand Il rompit 
le pain. L’élément décisif qui ouvre les yeux des 
disciples est la séquence des actions réalisées par 
Jésus : prendre le pain, le bénir, le rompre et le 
leur donner.

Ce sont des gestes ordinaires d’un maître 
de maison juif, mais, accomplis par Jésus-
Christ avec la grâce de l’Esprit Saint, ils 
renouvellent pour les deux convives le signe de 
la multiplication des pains et surtout celui de 
l’Eucharistie, sacrement du Sacrifice de la croix. 
Mais au moment même où ils reconnaissent 
Jésus dans Celui-qui-rompt-le-pain, « il disparut 
à leurs regards » (Lc 24, 31). 

Ce fait nous permet de comprendre une réalité 
essentielle de notre foi : le Christ qui rompt le 
pain devient maintenant le Pain rompu, partagé 
avec les disciples et donc consommé par eux. Il 
est devenu invisible, parce qu’il est maintenant 
entré dans le cœur des disciples pour les faire 
brûler encore davantage, les incitant à reprendre 
la route sans tarder pour communiquer à tous 
l’expérience unique de la rencontre avec le 
Ressuscité ! Ainsi, le Christ ressuscité est Celui-
qui-rompt-le-pain et, en même temps, il est le 
Pain-rompu-pour-nous. Et donc, tout disciple 
missionnaire est appelé à devenir, comme Jésus 
et en Lui, grâce à l’action de l’Esprit Saint, 
celui-qui-rompt-le pain et celui-qui-est-pain-
rompu pour le monde.

À cet effet, il faut rappeler qu’une simple 
fraction de pain matériel avec les affamés au 
nom du Christ est déjà un acte missionnaire 
chrétien. À plus forte raison, la fraction du 
Pain eucharistique qui est le Christ Lui-même 
est l’action missionnaire par excellence, car 
l’Eucharistie est la source et le sommet de la vie 
et de la mission de l’Église.

Le Pape Benoît XVI l’a rappelé : « Nous ne 
pouvons garder pour nous l'amour que nous 
célébrons dans le Sacrement [de l’Eucharistie]. 
Il demande de par sa nature d'être communiqué 
à tous. Ce dont le monde a besoin, c'est de 
l'amour de Dieu, c'est de rencontrer le Christ 
et de croire en Lui. C'est pourquoi l'Eucharistie 
n'est pas seulement source et sommet de la 
vie de l'Église; elle est aussi source et sommet 
de sa mission: “Une Église authentiquement 
eucharistique est une Église missionnaire” » 
(Exhort. ap. Sacramentum caritatis, n. 84).
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Pour porter du fruit, nous devons rester unis à 
Lui (cf. Jn 15, 4-9). Et cette union se réalise par 
la prière quotidienne, surtout dans l’adoration, en 
restant en silence en présence du Seigneur qui reste 
avec nous dans l’Eucharistie. En cultivant avec 
amour cette communion avec le Christ, le disciple 
missionnaire peut devenir un mystique en action. 
Que notre cœur aspire toujours à la compagnie de 
Jésus, en murmurant la demande ardente des deux 
hommes d’Emmaüs, surtout quand vient le soir : 
“Reste avec nous, Seigneur !” (cf. Lc 24, 29).

3. Les pieds en marche, avec la joie de raconter 
le Christ ressuscité. La jeunesse éternelle d’une 
Église toujours en sortie.

Après avoir ouvert les yeux, en reconnaissant 
Jésus dans la « fraction du pain », les disciples, 
« à l’instant même, se levèrent et retournèrent à 
Jérusalem » (cf. Lc 24, 33). Ce départ en toute 
hâte, pour partager avec les autres la joie de 
la rencontre avec le Seigneur, montre que « la 
joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la 
vie de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se 
laissent sauver par Lui sont libérés du péché, 
de la tristesse, du vide intérieur, de l’isolement. 
Avec Jésus-Christ la joie naît et renaît toujours 
» (Exhort. ap. Evangelii gaudium, n. 1). On ne 
peut vraiment rencontrer Jésus ressuscité sans 
être enflammé par le désir de le dire à tout le 
monde. Par conséquent, ceux qui ont reconnu 
le Christ ressuscité dans les Écritures et dans 
l’Eucharistie, et qui portent son feu dans le cœur 
et sa lumière dans les yeux, sont la première et 
la principale ressource de la mission. Ils peuvent 
témoigner de la vie qui ne meurt jamais, même 
dans les situations les plus difficiles et les 
moments les plus sombres.

L’image des “pieds en marche” nous rappelle 
une fois encore la validité permanente de la 
missio ad gentes, la mission, donnée à l’Église 
par le Seigneur ressuscité, d’évangéliser toute 
personne et tout peuple jusqu’aux extrémités de 
la terre. Aujourd’hui plus que jamais, l’humanité 
blessée par tant d’injustices, de divisions et de 
guerres, a besoin de la Bonne Nouvelle de la 
paix et du salut dans le Christ. Je saisis donc cette 
occasion pour réaffirmer que « tous ont le droit 
de recevoir l’Évangile. Les chrétiens ont le devoir 

de l’annoncer sans exclure personne, non pas 
comme quelqu’un qui impose un nouveau devoir, 
mais bien comme quelqu’un qui partage une joie, 
qui indique un bel horizon, qui offre un banquet 
désirable ». La conversion missionnaire reste 
l’objectif principal que nous devons nous fixer en 
tant qu’individus et en tant que communauté, car 
« l’action missionnaire est le paradigme de toute 
tâche de l’Église »

Comme l’affirme l’apôtre Paul, l’amour du 
Christ nous interpelle et nous pousse (cf. 2 Co 
5, 14). Il s’agit ici du double amour : celui du 
Christ pour nous qui rappelle, inspire et suscite 
notre amour pour Lui. Et c’est cet amour qui 
rend toujours jeune l’Église en sortie, avec 
tous ses membres en mission pour annoncer 
l’Évangile du Christ, convaincus qu’ « Il est 
mort pour tous, afin que les vivants n’aient 
plus leur vie centrée sur eux-mêmes, mais sur 
lui, qui est mort et ressuscité pour eux » (v. 
15). Chacun peut contribuer à ce mouvement 
missionnaire : par la prière et l’action, par 
des offrandes d’argent et de souffrances, par 
son témoignage. Les Œuvres Pontificales 
Missionnaires sont l’instrument privilégié pour 
favoriser cette coopération missionnaire sur 
le plan spirituel et matériel. C’est pourquoi la 
collecte des offrandes de la Journée Mondiale 
des Missions est dédiée à l’Œuvre Pontificale 
de la Propagation de la Foi.

L’urgence de l’action missionnaire de l’Église 
implique naturellement une coopération 
missionnaire toujours plus étroite de tous ses 
membres à tous les niveaux. C’est un objectif 
essentiel du parcours synodal que l’Église 
est en train d’accomplir avec les mots-clés 
communion, participation, mission. Ce parcours 
n’est certes pas un repli de l’Église sur elle-
même ; il n’est pas un sondage du peuple pour 
décider, comme dans un parlement, ce qu’il faut 
croire et pratiquer ou non selon les préférences 
humaines. Il s’agit plutôt d’une marche comme 
les disciples d’Emmaüs, en écoutant le Seigneur 
ressuscité qui vient toujours parmi nous pour 
nous expliquer le sens des Écritures et rompre 
le Pain pour nous, afin que nous puissions 
poursuivre, avec la force de l’Esprit Saint, sa 
mission dans le monde.
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De même que ces deux disciples racontèrent aux 
autres ce qui s’était passé sur la route (Cf. Lc 24, 
35), de même notre annonce sera un joyeux récit 
du Christ Seigneur, de sa vie, de sa passion, de sa 
mort et de sa résurrection, des merveilles que son 
amour a accomplies dans notre vie.

Repartons donc nous aussi, éclairés par la 
rencontre avec le Ressuscité et animés par son 
Esprit. Repartons avec des cœurs brûlants, les yeux 

ouvert, les pieds en marche, pour enflammer 
d’autres cœurs avec la Parole de Dieu, ouvrir 
d’autres yeux à Jésus Eucharistie, et inviter tout 
le monde à marcher ensemble sur le chemin de la 
paix et du salut que Dieu, dans le Christ, a donnés 
à l’humanité. Sainte Marie de la route, Mère des 
disciples missionnaires du Christ et Reine des 
Missions, priez pour nous !

Rome, Saint Jean de Latran, 6 janvier 2023, 
Solennité de l’Épiphanie du Seigneur.

Laudate Deum : un appel à agir maintenant !

Hier, 4 octobre 2023, nous avons reçu et 
accueilli la nouvelle exhortation apostolique du 
pape François, Laudate Deum (Louez Dieu), 
publiée à l’occasion de la fête de saint François 
d’Assise, patron de l’Italie. 

Laudate Deum fait suite à l’encyclique Laudato 
Si’ publiée en 2015 par le pape François. Le 
message est clair comme de l’eau de roche : 
ces dernières années, nous n’avons pas fait 
grand-chose pour lutter contre le réchauffement 
climatique. Les tentatives de nier ou de 
minimiser cette réalité n’ont fait qu’aggraver 
la situation en décourageant ceux qui ont le 
courage de protéger notre maison commune. 
Le pape François souligne que “malgré toutes 
les tentatives de nier, de dissimuler, d’occulter 
ou de relativiser la question, les signes du 
changement climatique sont là et de plus en plus 
évidents” (cf. LD 5). (cf. LD 5).

 Le pape François souligne que “personne ne peut 
ignorer que, ces dernières années, nous avons 
assisté à des phénomènes météorologiques 
extrêmes, à de fréquentes périodes de chaleur 
inhabituelle, à des sécheresses et à d’autres 
cris de protestation de la part de la terre qui ne 
sont que quelques expressions palpables d’une 
maladie silencieuse qui affecte tout le monde”. 
(cf. LD 5.10.13.17). 

Le pape François réitère et réaffirme l’appel 
de Laudato Si’ dans lequel l’Église a adopté 
les principes de l’écologie intégrale, de la 
durabilité et de l’appel à l’action. Dans Laudate 
Deum, il exhorte chacun à se réveiller, à prendre 
ses responsabilités et à s’attaquer à la crise 
climatique à laquelle notre monde est confronté 
pendant qu’il en est encore temps. (cf. LD 58) 

 Laudate Deum est un appel à agir maintenant 
! Le pape François nous avertit que “chercher 
seulement un remède technique à chaque 
problème environnemental qui se présente, 
c’est séparer ce qui est en réalité interconnecté 
et masquer les problèmes véritables et les plus 
profonds du système mondial”. (cf. LD.57). Si 
nous restons inactifs et ne faisons rien, Laudate 
Deum nous rappelle les sombres conséquences 
de nos actes (cf. LD, 6).

Chers Oblats, avec toute l’Église, agissons 
maintenant !

Jean Hérick JASMIN (Directeur JPIC)

ADMINISTRATION GÉNÉRALE
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Explorer de nouveaux horizons:  Un 
commentaire moderne de nos Constitutions 
et Règles

Pour commémorer le bicentenaire de la 
reconnaissance pontificale de notre charisme 
et de l’approbation de nos Constitutions et 
Règles, notre Supérieur général et son Conseil 
ont exprimé le souhait qu’un comité de 
pilotage soit formé avec la tâche de travailler 
sur un nouveau commentaire actualisé des 
Constitutions et Règles.

Au cours des trente années qui se sont écoulées 
depuis que le père Fernand Jetté a publié son 
commentaire des Constitutions et Règles 
oblates intitulé “OMI : l’homme apostolique”,  
le monde et l’Église ont changé radicalement.  
Le père Jetté a été l’architecte des CC&RR 
de 1982 et le Supérieur général responsable 
de leur introduction et de leur mise en œuvre 
dans la Congrégation.  En tant qu’Oblats, nous 
avons utilisé ces outils pour répondre aux 
besoins changeants des plus abandonnés que 
nous servons. 

La canonisation d’Eugène de Mazenod a 
suscité un nouvel intérêt pour l’étude du 
charisme oblat et une prise de conscience de 
l’appartenance à une famille mazenodienne 

mondiale de missionnaires religieux et laïcs.  
Pour commémorer le bicentenaire de la 
reconnaissance pontificale de notre charisme 
et de l’approbation de nos Constitutions 
et Règles, notre Supérieur général et son 
Conseil ont exprimé le désir qu’un comité de 
pilotage soit formé avec la tâche de travailler 
sur un nouveau commentaire actualisé des 
Constitutions et Règles. 

Les membres du comité de pilotage représentant 
chaque réalité missionnaire régionale de la 
Congrégation sont : Arun ROZARIO, Bonga 
THAMI, Cleber LOPES, Frank SANTUCCI, 
Gregory AROKIASAMY, Paolo ARCHIATI, 
Pat MCGEE, Sandy PRATHER, Stefano 
DOMINICI et Thomas KLOSTERKAMP.  

La Commission s’est déjà réunie pour la 
première fois le 25 septembre. Sa mission 
est de façonner l’organisation et le contenu 
de ce Commentaire, de définir son objectif et 
son public cible, de sélectionner les auteurs 
qui représentent authentiquement les diverses 
expressions de notre charisme dans la Famille 
Mazenodienne, et de superviser les traductions 
et la publication.

Frank SANTUCCI, OMI
(Chaire Kusenberger des études oblates)

Le pape à la messe d’ouverture du Synode : 
“Marchons avec l’Esprit Saint”

Le pape François a célébré la messe d’ouverture 
de la 16ᵉ Assemblée générale ordinaire du Synode 
des évêques sur la place Saint-Pierre, invitant tous 
les fidèles à marcher avec l’Esprit Saint “dans la 
confiance et la joie”.

La messe solennelle d’ouverture de cette 16ᵉ 
Assemblée générale ordinaire a débuté par une 
version moderne de l’hymne traditionnel Laudes 
Regiae, invoquant la protection et la bénédiction 
de Dieu sur l’Église, sur le pape François, les 
évêques et le troupeau qui leur est confié, ainsi 
que sur les dirigeants civils et toutes les femmes et 
tous les hommes de notre Monde.

Dans son homélie, le pape François a rappelé un 
“moment difficile” du ministère terrestre de Jésus, 
relaté dans l’Évangile du jour. En effet, au moment 
de la désolation, a dit le pape, Jésus a un regard qui 
va au-delà : il loue la sagesse du Père. Il est aussi 
capable de discerner le bien caché et qui grandit, 
la semence de la Parole accueillie par les simples, 
la lumière du Royaume de Dieu qui se fraye un 
chemin même dans la nuit”. 

C’est pourquoi, au début de l’Assemblée générale, 
le Pape a déclaré : “Et il ne nous sert pas d’avoir 
un regard immanent, fait de stratégies humaines, 
de calculs politiques ou de batailles idéologiques”. 
Au contraire, a-t-il ajouté, “nous devons marcher 
ensemble, avec le regard de Jésus, qui bénit le Père 
et accueille tous ceux qui sont affligés et accablés”.
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Charles Haddon RENSBURG, OMI, 
nouvel Économe Général

Les Oblats de Marie Immaculée se réjouissent de 
partager la nouvelle selon laquelle le Supérieur 
Général en Conseil a nommé le P. Charles Haddon 
RENSBURG comme nouvel économe général. 
Cette nomination prendra effet le 27 octobre 2023. 

Cette nomination reflète notre engagement à une 
gestion responsable, à la transparence financière et 
à la bonne gouvernance pour remplir notre mission. 
Charles RENSBURG, originaire d’Afrique du Sud, 
né au Zimbabwe, apporte à son nouveau poste une 
grande expérience et une profonde compréhension 
des valeurs et de la mission de notre Congrégation. 
Titulaire d’une maîtrise en administration des 
affaires, il possède une expérience en matière de 
planification et d’analyse financières.

Ayant accompli 23 ans de service fidèle en tant 
qu’Oblat de Marie Immaculée, le Père Charles a 
exercé divers ministères parmi lesquels se degage 
ses contributions significatives dans le domaine de 
l’administration financière. Son engagement pour 
notre bien-être spirituel et financier est évident. 

Depuis 2015, le Père Charles est membre du conseil 
de l’OIP et a servi comme trésorier provincial de la 
Province OMI d’Afrique du Sud depuis 2018.

En tant qu’économe général, le père Charles 
supervisera les intérêts financiers de la Congrégation, 
les budgets, les investissements et l’allocation des 
ressources. Son leadership garantira l’utilisation 
appropriée des ressources pour faire avancer notre 
mission, en coordonnant la planification financière 
avec les besoins évolutifs de la Congrégation.

Nous remercions sincèrement le Père Marc 
DESSUREAULT, notre économe général sortant , 
qui était en poste depuis 2010, pour son leadership et 
son dévouement exceptionnels. Que Dieu continue 
de le bénir dans son nouveau ministère !

Les Oblats de Marie Immaculée, inspirés par notre 
fondateur, Saint-Eugène de Mazenod, ont une longue 
tradition de service désintéressé. Le rôle du nouvel 
Économe Général est essentiel à l’accomplissement 
de notre mission, d’autant plus qu’il aura la lourde 
charge d’assurer la stabilité fiscale tout en restant 
fidèle à notre vœu de pauvreté.

Noel GARCIA, OMI, nouveau Secrétaire 
général

C’est avec une grande joie et une grande 
fierté que nous vous annonçons la nomination 
par le Supérieur Général en Conseil du Frère 
Noel GARCIA comme nouveau Secrétaire 
Général de notre famille religieuse.

C’est un moment historique, car il sera le premier 
Oblat Frère à occuper ce poste dans l’histoire de 
notre Congrégation. Cette nomination souligne 
notre engagement à promouvoir la diversité et 
l’internationalité, en reconnaissant la valeur de 
chacun de nos membres.

Noel GARCIA est un Oblat Frère hautement 
qualifié, connu pour son dévouement, son 
service et son enthousiasme. Originaire des 
Philippines, il a rejoint les Oblats en 1994 après 
une carrière de médecin. Avec plus de 27 ans 
d’expérience, il a apporté son expertise dans 
divers services  au sein de la Congrégation, 
tels que l’éducation, la mission, la formation le 
conseil et le soin des malades et des personnes 

âgées. Dans son nouveau rôle de secrétaire 
général, le frère Noel accomplira d’importantes 
tâches administratives, apportant un soutien 
essentiel à l’ensemble de la congrégation. 
Ces tâches comprennent la supervision de la 
communication, la coordination des ministères 
et le soutien de la mission de diffusion du 
message de Saint-Eugène de Mazenod. Son rôle 
est central pour le fonctionnement quotidien de 
notre Congrégation dans le monde entier.

Avec cette nomination historique, nous réaffirmons 
notre engagement en faveur de l’unité, de 
la diversité et de l’inclusion au sein de notre 
Congrégation. Cette étape marque un nouveau 
chapitre passionnant qui réaffirme notre identité 
comme communauté religieuse de Frères et de 
Prêtres, Pèlerins de l’Espérance en Communion.

Nous remercions sincèrement le Père Marek 
JAZGIER, qui a servi avec dévouement comme 
Secrétaire Général depuis 2010, et lui souhaitons 
beaucoup de succès dans son futur ministère.

    OMIWORLD
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Une décennie de dévouement : Marek et 
Marc, MERCI !

En cette période de transition, le Supérieur Général 
des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée, le 
Père Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI, et son 
Conseil, souhaite exprimer sa profonde gratitude 
au Père Marek JAZGIER, notre Secrétaire Général 
sortant, et au Père Marc DESSUREAULT, notre 
Économe Général sortant.

Pendant plus de dix ans, ces Oblats ont consacré 
leur vie de religieux à servir les besoins de la 
Congrégation, laissant une marque indélébile 
sur la famille charismatique Mazenodienne. 
Avec générosité et désintéressement, le Père 
Marek et le Père Marc ont démontré leur amour 
pour le charisme, la mission et surtout pour leurs 
frères Oblats. Ils ont contribué à orienter et à 
guider la Congrégation à des moments cruciaux 
de notre histoire.

Comme secrétaire général, le père Marek, avec sa 
spiritualité, son expérience et sa sagesse, a favorisé 

la communication, l’unité et la compréhension 
au sein de notre communauté. Sa présence a eu 
un impact significatif et a grandement contribué 
à l’avancement de notre mission. En tant 
qu’économe général, le père Marc a fait preuve 
d’un dévouement inlassable en vue de  notre 
stabilité financière et la gestion responsable 
de nos ressources. Grâce à une supervision 
diligente, il a veillé à ce que ces dernières 
soient allouées de manière responsable et 
efficace à notre mission de service des pauvres 
et des défavorisés.

Avec son départ, nous laissons derrière nous une 
phase de notre histoire, mais nous accueillons un 
nouveau chapitre pour la Congrégation et l’ensemble 
de la famille charismatique Mazenodienne. 
Son héritage de service, de compassion et de 
dévouement sera toujours apprécié.

Que Dieu vous bénisse dans vos futures 
missions ! Merci !

Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Supérieur général

Le Supérieur général en visite au Québec

Le P. Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI, 
visitera la Province Oblate de Notre-Dame-
du-Cap au Québec et à Ottawa, Canada, du 17 
octobre au 1ᵉʳ novembre 2023.

Cette visite sera l’occasion pour lui de 
rencontrer les Oblats et leurs communautés. 
Pour accueillir le Supérieur général, le Conseil 
provincial des Oblats de Marie Immaculée et et 
conseil d’administration de l’Université Saint-
Paul ont organisé deux journées de rencontres et 
d’activités pour renforcer les relations entre les 
Oblats et la communauté universitaire.

Le Supérieur général sera à l’Université 
Saint-Paul le lundi 30 et le mardi 31 octobre. 
La première journée sera consacrée à des 
rencontres avec les doyens, les groupes et les 
centres de l’Université.

Et à la seconde journée, il participera au symposium 
sur les « 175 ans d’enseignement supérieur. » dans 
cette université.

Ce colloque témoigne de l’engagement des 
Oblats de Marie Immaculée, d’une part, à la 
formation intégrale de la personne à travers 
l’enseignement supérieur, particulièrement 
à l’Université Saint-Paul, et d’autre part, 
à la continuité de la tradition intellectuelle 
catholique. Ce colloque proposera un espace 
de réflexion et de dialogue respectueux avec les 
Premières Nations du Canada, et commémorera 
le 175ᵉ anniversaire de l’Université Saint-
Paul en présentant les réalisations passées, en 
réfléchissant sur le présent et en explorant les 
perspectives pour un futur plus radieux.

Nos prières accompagnent le Supérieur général 
et nous exprimons notre gratitude à la Province 
de Notre-Dame-du-Cap pour la préparation 
cette visite.

OMIWORLD
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Des débuts à l’image d’une semence qui 
germe : La première Mission Oblate au 
Ghana

La Mission Oblate au Ghana a pris son envol, 
suivant le vieux dicton «il faut ramper avant de 
marcher.» Officiellement déclarée Mission oblate 
le 13 mai 2021 par le Supérieur général en conseil, 
les premiers Oblats sont arrivés dans le village 
d’Agbenoxoè, Ho, au Ghana, le 21 mars 2022.

Dans cet humble village d’agriculteurs et de 
pêcheurs, où les opportunités sont rares et le 
développement limité, les Oblats travaillent 
sans relâche aux côtés de la population locale 
pour apporter de l’espoir à la région. Cette 
communauté a peu de jeunes adultes, car la 
plupart d’entre eux fréquentent les internats de 
Kpando et de Ho. La mission oblate à Agbenoxoè 
incarne donc le thème du 37ᵉ Chapitre général : 
"Pèlerins de l’espérance en communion".

Cette mission est animée par une communauté 
apostolique interculturelle constituée de quatre 
membres de différents pays. Ensemble, ils 
s’efforcent de faire rayonner le visage du Christ. 
Il s’agit du frère Rafal DABKOWSKI, (Il est 
actuellement de retour en Pologne pour un certain 
temps), économe et vice-recteur du sanctuaire, 
du père Hycaninth NWANERI, supérieur et curé 
de la paroisse, du père Daniel MANE, recteur 
du sanctuaire et du père Jean-Baptiste APOUVI, 
vicaire et directeur de la pastorale des jeunes.

La Mission d’Agbenoxoè, qui comprend une 
église ouverte, une maison de mission et un 
sanctuaire marial, est un centre d’activité très 
animé. Le cœur de la mission oblate est le vibrant 
sanctuaire de Notre-Dame de Lourdes. Avec sa 
statue imposante de huit mètres, ce lieu sacré 
attire enfants et adultes du village et d’ailleurs. 
C’est une véritable oasis nichée dans la nature 
et protégée par une montagne; un lieu de 
tranquillité, avec un ruisseau d’eau qui alimente 
le lac Wolta, ce qui ajoute à l’atmosphère de 
prière une douce fraîcheur. Les Oblats veulent 

transformer ce petit sanctuaire en un phare de 
foi, d’espérance et d’amour pour la région.

Mais, la mission des Oblats va au-delà du sanctuaire. 
Ils servent aussi dans la paroisse et soutiennent les 
chapelles de la mission, Ces Oblats se consacrent 
à l’évangélisation des pauvres et à la protection de 
notre maison commune ! Ils ont appris la langue 
locale Ewe et amélioré leur maîtrise de l’anglais 
pour enrichir leurs relations avec la communauté 
locale et répondre ensemble aux besoins de la 
communauté. Bien que la mission au Ghana 
n’en soit qu’à ses débuts, les fruits de la réponse 
à l’appel de Dieu à “prêcher l’Évangile à toute 
la création (Mc 16:15)” sont déjà visibles. Cette 
sainte entreprise a insufflé une nouvelle vie au 
Sanctuaire, offrant, par exemple, le sacrement de la 
réconciliation comme moyen de faire l’expérience 
de la miséricorde et du pardon de Dieu.

La mission oblate au Ghana est prête à avoir un 
impact profond et durable, apportant l’espoir et 
transformant des vies dans le Christ. Les Oblats 
d’Agbenoxoè sont ici pour apporter leurs pierres 
à l’amélioration de la vie de ceux qui sont le plus 
dans le besoin, pour favoriser la paix et pour 
renforcer notre relation avec notre Créateur. Avec 
Marie comme guide, nous pouvons surmonter 
les défis sociaux et transformer des vies. En tant 
qu’Oblats, la diffusion de l’Évangile à travers 
les sanctuaires mariaux a toujours fait partie de 
notre charisme.

Dans l’esprit du Mois de la Mission, observé 
en octobre, il vaut la peine de noter que le 
Gouvernement central de la Congrégation 
espère que la mission au Ghana ouvrira la voie 
à de futures entreprises missionnaires. Le fait 
d’avoir un sanctuaire marial nous rappelle que 
Marie est la Mère de la Mission.

Soutenons cette nouvelle mission oblate dans la 
périphérie et embrassons ensemble l’espérance 
– Marie, Mère des Missions, prie pour nous!

Kapena SHIMBOME, OMI

AFRIQUE-MADAGASCAR
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OMISA : La Jeunesse Oblate redécouvre la 
beauté du Rosaire

La Mission auprès des jeunes prospère 
actuellement et revitalise la province OMI 
d’Afrique du Sud, spécialement pendant le 
mois d’octobre, le mois dédié au Rosaire et aux 
missions.

La mission rassemble les jeunes des paroisses 
oblates et les plonge dans l’esprit de Saint-Eugène, 
les aidants à « découvrir qui ils sont aux yeux de 
Dieu ». Imaginez : le 25 septembre, les jeunes 
Oblats des différentes paroisses de l’archidiocèse 
de Johannesburg se sont rassemblés pour célébrer 
la Journée de la Tradition. Cet événement était 
plus qu’un simple rassemblement ; c’était une 
plate-forme qui permit à nos jeunes de partager 
leurs identités individuelles et leurs diverses 
traditions. La Mission Oblate auprès des 
jeunes est au premier plan de cet effort, tissant 
impeccablement les fils de ce qu’ils sont avec la 
richesse du charisme oblat, la jeunesse. Quel est 
le but ultime ? Favoriser l’unité dans la diversité. 
Ce voyage est une odyssée de découverte et de 
redécouverte de soi.

Pendant le mois d’octobre, les jeunes oblats 
se réunissent tous les jeudis soir et méditent 
ensemble pendant une heure sur chaque mystère 
du Saint Rosaire. Chaque jeune oblat devient 
un pèlerin. Ils font l’expérience de la beauté de 
la prière du Saint Rosaire, de la contemplation 
des mystères de Jésus-Christ avec Marie et de 

l’invocation de son intercession pour les besoins 
de l’Église et du monde. Marie prend chacun de 
ces jeunes pèlerins par la main et le conduit à 
une réflexion et une méditation profondes afin de 
pouvoir se voir à travers les yeux de Dieu.

Qu’est-ce qui les rend différents ? La Mission 
Oblate OMISA auprès des jeunes n’effleure pas 
la surface, mais plonge dans tous les mystères. 
Comme pèlerins, ils explorent ensemble les 
quatre moments significatifs de la vie de Jésus-
Christ : sa naissance, sa mission, sa mort et sa 
résurrection. Marie a été témoin de ces moments 
monumentaux de son fils et nous invite à les 
vivre avec elle dans chaque dizaine du Rosaire. À 
l’exemple de notre Sainte Mère s’est entièrement 
consacrée comme “l’humble servante du 
Seigneur”, les jeunes Oblats embrassent son 
appel unique à « recevoir le Christ et à le partager 
avec tous ceux qu’ils rencontrent. »

Marie est la boussole qui guide chaque pèlerin 
de l’espérance dans la communion. Tout comme 
Jésus a confié le disciple bien-aimé à Marie, Saint-
Eugène confie la famille oblate aux bras aimants 
de Marie. Marie est la boussole qui guide chaque 
Pèlerin de l’espérance en Communion (ceux qui 
partagent le charisme oblat) et les inspire à vivre 
entre eux dans la charité et le zèle pour le salut 
des âmes au-delà des limites de la Congrégation.

“Venez découvrir qui vous êtes aux yeux de 
Dieu» (St Eugène de Mazenod)

Mission Oblate du Bangladesh : Une visite 
du Vicaire Général

Le Père Antoni BOCHM, OMI, Vicaire Général, 
a visité les missions oblates au Bangladesh. 
Cette visite est particulière car elle tombe au 
moment où la Délégation Oblate du Bangladesh 
célèbre son 50e anniversaire.

Lors de sa visite au Bangladesh, le Père Antoni 
a offert aux Oblats une retraite inspirante. 

Cette retraite, qui a eu lieu à la Maison de la 
Délégation à Dacca du 17 au 20 octobre, a 
porté sur l’importance de vivre le charisme 
conformément aux Constitutions et Règles de 
la Congrégation. De plus, il a saisi l’occasion 
pour partager avec eux quelques réflexions sur 
le thème du dernier Chapitre Général, « Pèlerins 
d’Espérance en Communion ».

Le Père Antoni a également pris le temps 
de rencontrer les séminaristes qui étudient 

ASIE-OCEANIE
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actuellement au petit séminaire. Il les a 
encouragés à nourrir leur foi quotidiennement 
et à embrasser en toute authenticité la vocation 
missionnaire des Oblats.

Sans aucun doute, le moment le plus mémorable 
de sa visite a été le temps qu’il a passé avec les 
plus démunis, dans les installations oblates qui 
s’efforcent de les servir. Le Père Antoni a visité 
plusieurs communautés telles que Khadim, 
Borelekha, Lokhipur et Lokhonpur. 

Les missionnaires oblats se consacrent 
principalement à servir dans les zones rurales, 

notamment celles qui sont socialement les plus 
marginalisées et appauvries. De plus, les Oblats 
et d’autres communautés religieuses ont pris 
en charge la gestion d’écoles dans différentes 
localités comme un moyen d’aider les générations 
les plus jeunes.

Pour commémorer sa visite, le Vicaire Général 
a apporté les reliques de Saint Eugène de 
Mazenod au Bangladesh. Ces précieuses reliques 
trouveront une place dans quatre maisons de la 
Délégation Oblate, en rappel du charisme qui 
unit la Famille Mazenodienne.

OMIWORLD

Une Vie Oblate : Le P. Clarence fête ses 103 
ans

Dans quelques semaines, le 2 Novembre 
plus précisément, notre frère aîné oblat, le P. 
Clarence ZACHMAN, aura 103 ans. Cette 
année, il célèbre aussi le 75ᵉ anniversaire de son 
ordination comme prêtre oblat.

Clarence est connu pour sa phrase préférée : 
” Jésus vous aime et moi aussi “. Il dit que ce 
message, aussi simple soit-il, est d’une grande 
importance et qu’il faut s’en souvenir. C’est ce 
qui rend le père Clarence si spécial.

Après son ordination, Clarence a assuré 
divers services au cours de sa fructueuse vie. 
Il a notamment enseigné au petit séminaire 
Notre Dame d’Ozarks jusqu’en 1961, où il a 
également occupé les fonctions d’économe et 
de responsable de la maintenance, apprenant 
à être plombier, électricien, jardinier et bien 
d’autres choses encore.

Il a ensuite servi comme aumônier dans l’armée 
de l’air américaine jusqu’en 1981, puis a 
travaillé dans des paroisses du Dakota du Sud, 
du Minnesota et du Missouri avant d’exercer 
son ministère au sanctuaire national de Notre-
Dame des Neiges à Belleville, dans l’Illinois.

CANADA-US

Il a ensuite servi comme aumônier dans l’armée 
de l’air américaine jusqu’en 1981, puis a 
travaillé dans des paroisses du Dakota du Sud, 
du Minnesota et du Missouri avant d’exercer 
son ministère au sanctuaire national de Notre-
Dame des Neiges à Belleville, dans l’Illinois.

Il réside actuellement à la résidence bénédictine 
du Sanctuaire. Comme ses frères Missionnaires 
Oblats du monde entier, le Père Clarence prie 
quotidiennement pour vous et tous nos co-
missionnaires.

À 103 ans, le P. Clarence est devenu le 
plus ancien Missionnaire Oblat du monde ( 
notre patriarche). Nous aimerions rendre cet 
anniversaire encore plus spécial —  Pour celà, 
pourriez-vous prendre un moment pour envoyer 
un souhait d’anniversaire au Père Clarence!

Nous imprimerons ces notes et les lui donnerons 
pour qu’il les lise le jour de son anniversaire.
S’il vous plaît, gardez le P. Clarence et tous nos 
Missionnaires Oblats âgés dans vos prières!

David URIBE, OMI
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Selon le P. Chicho, c’était un moment de pèlerinage 
en communion avec nos braves missionnaires qui 
sont déjà rentrés auprès du père céleste. 

Ensuite, il a rencontré toute la communauté de 
Richelieu dans l’après-midi. Richelieu est une des 
plus grandes communautés oblates de l’Amérique 
du Nord. Durant cette réunion fraternelle, le P. 
Général a adressé un message touchant à cette 
communauté d’anciens missionnaires. Il leur a 
rappelé que chaque oblat est aussi un général. Et, 
qu’au lieu d’être venu pour leur parler, il est venu 
comme un pèlerin d’écoute. Éloquent comme 
jamais, il a réveillé en ses frères ainés le désir de 
continuer à fructifier même en vieillissant.

Avant de poursuivre son pèlerinage en commençant 
par la Côte-Nord du Québec, le Père général a 
lancé, à travers ses frères oblats du Québec, un défi 
à toute la congrégation. Il serait temps, dit-il, de 
faire dialoguer, en esprit de Synodalité, les oblats 
les plus âgés et ceux qui sont encore à fleur de leurs 
âges. Voici comment le récit d’un missionnaire 
en route sur le sentier nordique de notre famille 
religieuse a commencé. Veuillez rester à l’écoute 
de la suite de ce pèlerinage d’espérance, en 
communion avec toute la famille oblate. 

Nnaemeka ALI, OMI

Pèlerinage d’Espérance : Le Père Général 
rend hommage à ses Prédécesseurs 
Canadiens

Depuis quelques jours, le Supérieur 
Général des Missionnaires Oblats de Marie 
Immaculée, Luis Ignacio ROIS ALONSO, est 
en visite canonique au Canada.

C’est une visite qui est attendue, car elle 
s’inscrit dans le programme de la célébration 
des 175ᵉ anniversaires de l’Université Saint-
Paul — Ottawa. Cela permet également 
d’installer le provincial de la Province Oblate 
du NDC au Cap. En étant déjà au Canada, le P. 
Chicho a aussi profité de cette occasion pour 
rendre hommage à deux de ses prédécesseurs.

Dès son arrivée, le P. Chicho a eu l’occasion 
de rencontrer le nouveau provincial avec 
ses conseillers. C’était une excellente 
rencontre qui lui a permis de communiquer, 
en personne, les attentes des membres de la 
province à la nouvelle équipe. Le lendemain, 
il a profité de la matinée pour visiter les 
cimetières où se reposent, entre autres, les 
pères Léo DESCHÂTELETS (1947 – 1972) et 
Fernand JÉTTÉ (1974 – 1986), deux des trois 
Canadiens qui ont été Supérieurs Généraux. 

Pèlerinage d’Espérance : Le Père Général 
sur la Trace des Pionniers de la Mission 
Autochtone 

La visite du Supérieur Général, Luis Ignacio 
ROIS ALONSO, qui a commencé à la 
résidence Oblate de Richelieu, a poursuivi 
avec un voyage sur la trace des pionniers de la 
mission autochtone.

Le P. Chicho, quelques jours après son arrivée 
et l’installation du provincial du NDC Québec 
et ses conseillers, est traversé le Fleuve Saint-
Laurent pour rendre visite aux confrères 
ouvrant sur la Côte-Nord.  

Le vendredi après-midi, avec le supérieur 
provincial de NDC – Québec, P. Jacques 
Laliberté, il est arrivé à Pessamit. Pessamit est 
un village Innu de plus de 2450 habitants. C’est 
la communauté dans laquelle les pères Charles 
ARNAUD (1826-1914) et Louis BABEL 
(1826-1912), ont passé une plus grande partie 
de leur vie missionnaire. 

Cette visite a permis au P. Chicho d’entendre 
directement les Innus parler de ces missionnaires 
qui ont parcouru toute l’étendue de la Côte-
Nord du Saint-Laurent, en traversant Labrador 
jusqu’au Groenland. C’est un territoire dont le 
P. Arnaud décrivait comme étant trois fois plus 
grande que la France.
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Pèlerinage d’Espérance : Le P. Général 
Chez des Innus des Rivières Moisie et 
Sainte-Marguerite

Le 21 octobre 2023, le Supérieur Général, Luis 
Ignacio ROIS ALONSO, s’est rendu dans le 
pays des Innus des Rivières Moisie et Sainte-
Marguerite. C’était sa deuxième journée sur la 
Côte-Nord de Québec.

Son arrivée dans ce pays des Innus lui permet 
de voir de tout près un lieu historique de 
notre famille religieuse. C’était également 
une occasion de vivre vraiment l’accueil 
légendaire des Innus.

Les Innus des Rivières Moisie et Sainte-
Marguerite ont été, dès le début de notre 
aventure Nord-Américaine, bien prisés par les 
Missionnaires Oblats. En effet, nous dit Daniel 
Vachon : « Dès leurs premiers contacts avec 
Sept-Îles, les Oblats forment le projet d’ériger ce 
qui allait être leur première chapelle sur la Côte-
Nord ». Ce projet financé par la Propagation de 
la Foi et conçue en 1846 au moulin à scie du 
Père Honorât à Laterrière a scellé le destin des 
oblats avec les Innus de Sept-Îles. 

Ainsi, c’était un moment historique pour le 
P. Chicho de découvrir l’histoire de cette 
communauté, qui nous accueille depuis presque 
deux siècles.

Ainsi, dès son arrivée, il est parti en compagnie des 
pères, Jacques LALIBERTÉ, Hermann TIMTIM, 
et Alfred RAVELOMANPISANDRAIBE, pour 
visiter le Musée Shaputuan. Le Musée Shaputuan 
est, en effet, un lieu où les Innus continuent à 
raconter leur histoire de résistance et de chemin 
de portage à travers le territoire, le temps et la vie.

Une fois la visite du musée terminée, ils sont 
retournés à Maliotenam, où le P. Chicho ferait 
une autre expérience de l’accueil Innu. Tout 
d’abord, ils ont commencé par une messe 
avec la communauté. Une fois la célébration 
eucharistique terminée, la soirée a été 
transformée en une fête communautaire. 

L’équipe pastorale et ses collaborateurs, tous 
ensemble, ont accordé au général une fête digne 
d’un pèlerin en quête de rencontrer ses frères et 
sœurs autochtones. Réunis autour du P. Alfred, 
leur pasteur, ils ont passé la soirée à se raconter 
des histoires du passé et du présent, tout en 
revenant d’un avenir où les missionnaires oblats 
et les Innus pourront marcher main dans la main 
sur ce territoire accueillant du peuple rieur. 

En fin de soirée, ils ont offert au P. Chicho 
quelques objets traditionnels qu’auraient 
probablement reçu les premiers missionnaires 
de cette terre innue : une tuque naskapie et le 
pair des mocassins innus. 

Nnaemeka ALI, OMI

« Nous avions un vaste champ pour déployer notre 
zèle puisque nos limites s’étendaient depuis les 
rives du Saguenay sur tout le littoral du Labrador 
et allaient se perdre au bord du Groenland, étendue 
trois ou quatre fois plus grande que la France. » 
(Carrière 1958, 35)

Arrivée à Pessamit, le P. Chicho était conduit 
par le P. Gérard BOUDREAULT pour découvrir 
cette communauté innue qui accueille les 
Missionnaires Oblats depuis 1850.  Ils ont visité 
quelques lieus importants de la communauté, 
surtout l’école, le dispensaire et bureau du 
Conseil de Nation Innu de Pessamit. 

Lors de cette visite, la communauté a souligné 
le 35ᵉ anniversaire de l’ordination du P. Gérard 
BOUDREAULT. C’était une excellente occasion 
de fêter l’amitié et la relation de confiance qui 
existe entre cette communauté et ses missionnaires. 

Le P. Chicho, en bon pèlerin d’écoute, a pris plus 
de temps pour entendre ce que la communauté 
avait à lui communiquer que de parler.  Il a 
donc pris la parole lors de la messe du soir 
de la communauté pour remercier les Innus 
pour leur accueil et leur collaboration avec 
les Missionnaires Oblats de Marie Immaculée 
ouvrant dans leurs communautés.

Nnaemeka ALI, OMI
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Pèlerinage de l’Espérance : La Côte-Nord et 
la Mission Oblate Aujourd’hui

Le Supérieur Général continue son pèlerinage 
dans la Province Oblate de Notre-Dame-du-
Cap au Canada. L’un des constats que le Père 
Général a faits était l’immensité de la mission 
de ses frères. Il leur a ainsi rappelé ne pas 
oublier la place de la vie communautaire dans 
leur mission.

Pour comprendre pourquoi le journaliste 
français, Bernard Vaulx a décrit, les cent ans 
de la mission oblate “D’Une Mer à l’Autre”, 
il suffit de visiter la mission où travaillent les 
plus jeunes oblats de la province Notre Dame-
du-Cap. En effet, cette expression de Vaulx est 
une adaptation du slogan du Canada « A Mari 
Usque Ad Mare » — d’un océan à l’autre ». 
Il décrit avec précision la mission oblate située 
sur la Côte-Nord du Fleuve Saint-Laurent. Elle 
est une partie importante du diocèse de Baie-
Comeau. Ainsi, la mission de six jeunes oblats 
de la Province qui travaillent à Pessamit, Sept-
Îles, Maliotenam et de la Minganie jusqu’à 
Pakua-Shipu est intéressante. 

Pessamit est une des plus veilles missions 
oblates sur la Côte-Nord. C’était fondé au 
temps du fondateur. C’est pourquoi il était 
important que la visite du supérieur général sur 
la Côte-Nord y commence. D’ailleurs, c’est 
également la communauté où travaille Gérard 
BOUDREAULT, le missionnaire ayant plus de 
longues expériences chez les Innus. C’est donc 
à partir de là que le P. Chicho a commencé 
son séjour avant de descendre sur Sept-Îles où 
travaille le P. Rejean VIGNEAULT, originaire 
de la Côte-Nord. 

Compte tenu de son séjour à Pessamit, il 
a visité la communauté innue et le village 
voisin, Ragneau avant de descendre à la région 
de Sept-Iles. Au cours de son séjour dans la 
région de Sept-Iles, il a pareillement visité 
les communautés innues où travaillent les 
pères Alfred RAVELOMAMPISANDRAIBE, 
malgache et Hermann TIMTIM du Cameroun. 

Ensuite, après avoir passé un bref séjour dans 
la région de Sept-Iles, le Père Général et le 
Provincial se sont rendus pour rencontrer 
les confrères travaillant dans la région de 
la Minganie. Dans cette grande région, le P. 
Krzysztof SZABLOWSKI, polonais et Gérard 
TSATSELAM, camerounais, travaillent.

Pendant ce séjour, le P. Chicho a rencontré 
l’assemble de l’équipe missionnaire et 
quelques associés oblats. Cela s’est produit 
lors d’une réunion tenue à la paroisse de Marie 
Immaculée. Une réunion fraternelle au cours 
de laquelle il a pu partager les nouvelles de 
la Congrégation avec ses frères et sœurs. Il a 
également entendu chacun d’entre eux parler 
de son expérience, qu’il soit comme oblat ou 
associé oblat. 

L’un des constats que le Père Général avait 
faits était l’immensité de la mission de ses 
frères. Il leur a ainsi rappelé ne pas oublier 
la place de la vie communautaire dans 
leur mission. C’était aussi une excellente 
expérience pour les associés qui ont vu leur 
appartenance confirmée par cette journée de 
fraternité autour du Père Général. 

La Côte-Nord est très grande, mais le cœur des 
nord-côtiers est encore plus grand. Cela justifie 
l’accueil réservé au P. Chicho dans chaque 
communauté qu’il a visitée. À la première soirée 
à Pessamit, ainsi qu’à Sept-Îles, Maliotenam, 
Havre-Saint Pierre et Nutashkuan, il n’a pas 
hésité à constater que les visiteurs sont toujours 
choyés sur la Côte-Nord.   

Au sein de certaines communautés, tout était 
organisé afin qu’il puisse rencontrer tous les 
membres de la communauté. C’était le cas 
de Nutashkuan où il a eu lieu un évènement 
communautaire, où tout était fermé pour 
le recevoir. La célébration a été aussi 
impressionnante au Havre-Saint Pierre, à 
Maliotenam et à Sept-Îles.

Nnaemeka ALI, OMI
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Pèlerinage d’Espérance : La Mission 
Historique de Bytown 

Le Père Général Luis Ignacio ROIS ALONSO, 
OMI, est actuellement au Canada depuis le 17 
octobre 2023. Depuis son arrivée, il a traversé 
des milliers de kilomètres, en suivant et en 
contournant le grand fleuve Saint-Laurent.

Après avoir parcouru une partie de Québec, 
le P. Chicho se retrouve désormais à Ottawa. 
Avant de partir pour cette mission autrefois 
appelée la mission de Bytown, il a visité une 
de nos premières missions, appelée la Mission 
de Saguenay. Pendant sa visite de cette mission 
désormais connue aujourd’hui sur le nom de la 
mission oblate de la Côte-Nord de Québec, il 
a rencontré des autochtones et des allochtones 
avec qui travaillent les jeunes missionnaires de 
la Province Notre-Dame-du-Cap. 

Après avoir parcouru La Route des Baleines, le 
P. Chicho se trouve dorénavant dans la ville de 
Colonel By. La Ville de Colonel By, Bytown, 
qui est à présent Ottawa, de son nom algonquin 
adawe, qui signifie « commercer », est plus vieille 
que la mission de Saguenay. En effet, la mission de 
Bytown a été fondée avant la ville elle-même, car 
alors que la ville était fondée en 1850, les oblats y 
travaillent depuis 1842. C’est d’ailleurs le 19 octobre 
que Mgr Bourget du diocèse de Montréal a sollicité 
Mgr De Mazenod d’envoyer des missionnaires 
auprès des travailleurs françaises et irlandaises qui 
parcouraient cet immense territoire. Ils partaient de 
l’océan Atlantique au lac Supérieur en empruntant 
les plages glacées de la baie d’Hudson, sur une 
longueur de plus de trois mille kilomètres et une

superficie de près de quatre cent mille kilomètres
carrés, à la recherche de bois et de gibiers. Depuis 
qu’il est arrivé à Ottawa le 28 octobre, le P. 
Chicho a rencontré plusieurs collaborateurs des 
oblats. La journée de dimanche était consacrée à 
la rencontre, surtout, des membres de nos deux 
paroisses de l’université d’Ottawa. Le matin, 
après la messe à Saint-Joseph Parish, il a parlé 
avec les associés présents et puis a visité les 
magnifiques œuvres caritatives qui s’y font au 
profit des plus délaissées de la ville.

Ensuite, avant de procéder à la messe des jeunes 
de la paroisse Sacré-Cœur, il a eu une rencontre 
avec les oblats de la province NDC. C’était 
une excellente rencontre d’échange fraternelle 
qui lui a servi comme avant-goût de la messe 
de jeunes. Ensuite, quand l’heure de la messe 
s’est approchée, la paroisse s’est rapidement 
transformée en un îlot des jeunes étudiants. 
L’église et la salle adjacente étaient remplies 
dans un espace de quelques instants, ce qui a créé 
la tapisserie d’une communauté interculturelle, 
une église de demain. 

Après que la messe a pris fin, un groupe de 
jeunes se sont rassemblés autour du père général 
pour apprendre davantage sur la mission des 
oblats avec les jeunes. Il s’est déroulé un 
agréable moment d’échange. À la fin de cette 
rencontre, une jeune étudiante a demandé au 
P. Chicho qui sont des oblats. Cette question 
d’une apparence banale a permis au P. Chicho 
d’invoquer l’humble début de la mission oblate 
dans cette capitale canadienne. 

Nnaemeka ALI, OMI

EUROPE

Le mois des missions : Rencontrez la 
communauté Mario Borzaga de Fulda

Bienvenue dans la communauté Mario Borzaga 
à Fulda ! Cette communauté dynamique est le 
témoignage de l’orientation missionnaire de la 
Province Europe Central, qui a créé un espace 
où les jeunes peuvent s’épanouir avec les quatre 
jeunes Oblats.

À première vue, cela peut ne pas ressembler à un 
monastère traditionnel, et vous n’êtes pas seul à 
avoir cette perception ! De nombreux visiteurs 
sont surpris de découvrir ce « monastère 
pour jeunes » qui en est atypique. Établie en 
décembre 2016, cette communauté unique 
brise les stéréotypes avec son esprit moderne 
et accueillant. Imaginez plutôt un appartement 
moderne ou une résidence partagée !
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Mais attendez, ce n’est pas seulement un 
appartement partagé ordinaire, c’est une 
Communauté Oblate. 

En plus de toutes les commodités auxquelles 
vous vous attendez dans un appartement, il y a 
aussi une chapelle. La prière et la célébration 
de l’Eucharistie sont essentielles pour la vie 
quotidienne de ces missionnaires Oblats.Et, 
savez-vous quoi ? Leur mission va au-delà des 
murs de leur « monastère » et de la paroisse 
dans laquelle ils servent. Ces Oblats pensent 
littéralement en dehors des sentiers battus ! 

Une partie de leur mission consiste à approcher 
et à accueillir les jeunes afin de pouvoir vivre 
l’expérience d’un « monastère pour jeunes 
» à Fulda. Que ce soit pour prier ensemble, 
discuter, prendre un verre ou passer une soirée 
de jeux (même une partie intense de baby-
foot !), tout le monde est le bienvenu ! Cette 
communauté dynamique est le témoignage 
de l’orientation missionnaire de la Province, 
qui a créé un espace où les jeunes peuvent 
s’épanouir avec les quatre jeunes Oblats.

Faites la connaissance de la communauté :Le Père 
Bartek, supérieur de la communauté et directeur 
des vocations de la province, offre orientation et 
leadership. Le Père André coordonne la Mission 
avec les Jeunes et est également responsable du 
ministère des jeunes dans le diocèse de Fulda. 
Le Père Patrick s’occupe du prénoviciat et est 
responsable du ministère des jeunes dans la 
paroisse, en plus d’être avocat ecclésiastique dans 
le diocèse. Enfin, et non des moindres, le Père 
Piotr, le membre le plus jeune de la communauté, 
participe activement à la vie paroissiale, offrant 
un accompagnement pastoral aux étudiants 
et une formation religieuse aux candidats à la 
confirmation, tout en perfectionnant son allemand.

La communauté Mario Borzaga n’est pas 
seulement un projet pilote, c’est une expédition 
audacieuse, pleine d’espoir et d’un esprit 
missionnaire ardent. « C’est dans la communauté 
à laquelle nous appartenons et par elle, que nous 
accomplissons notre mission. Nos communautés 
ont donc un caractère apostolique. » Découvrez-
en plus sur cette communauté passionnante !
CCRR.37

Bartlomiej CYTRYCKI, OMI 

Belgique-Pays-Bas : Une Visite Spéciale

La Province de Belgique-Pays-Bas a récemment 
reçu la visite du Premier Assistant Général, le 
Père Raymond MWANGALA, et du Provincial 
de France, le Père Renaud SALIBA. Cette 
visite, qui s’est déroulée du 16 au 25 octobre 
2023, s’inscrit dans le cadre du processus de 
discernement en cours sur l’avenir de la Province.

Le Père Daniel CORYN, Provincial de Belgique-
Pays-Bas, a accueilli les deux visiteurs et a 
facilité la rencontre de tous les membres de la 
province vivant en Belgique et aux Pays-Bas. La 
province en compte 40 dont trois au Surinam, 1 
au Pérou, 1 en France et un au Canada.

C’est une province vieillissante (la moyenne 
d’âge est de 79,1 ans). Pendant la visite, nous 
nous sommes présentés les uns aux autres et avons 
partagé les histoires de notre vocation oblate. 

Beaucoup d’Oblats de la province ont été 
missionnaires en République Démocratique du 
Congo, au Tchad, en Afrique du Sud et dans 
plusieurs pays d’Amérique latine. Ils ont de 
bons souvenirs de leur temps dans les missions.

Nous avons saisi l’occasion aussi pour visiter 
les tombes de quelques membres défunts de la 
province. Le dernier jour de notre visite, nous 
avons participé à la réunion du Conseil provincial, 
partageant nos impressions sur la province et 
écoutant les discussions sur l’avenir de la province. 
Conformément à la tradition oblate, nous avons 
conclu la visite par un repas festif. En tout, il y 
avait 14 Oblats à table – presque assez pour une 
assemblée provinciale !

Un grand merci au frère Léo VANDENEEDE 
pour ses nombreuses heures de service comme 
chauffeur et à tous les membres de la province pour 
leur hospitalité et leur fraternité ; cette visite portera 
bientôt ses fruits !

Raymond MWANGALA
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Mission dans notre Italie

Le mois missionnaire 2023 :  Les Missionnaires 
Oblats de la Province Méditerranéenne 
partagent avec nous les fruits de leur réflexion 
et de leur évaluation de la situation de deux 
ministères dans lesquels ils sont engagés avec 
les membres laïcs de la Famille Oblate.

Deux sessions promues par la Province 
Méditerranée des Missionnaires Oblats de 
Marie Immaculée, en septembre, ont rassemblé 
des idées et des projets pour le présent et 
l’avenir, autour de deux thèmes vitaux de la 
pastorale oblate : la paroisse et la mission 
itinérante. Ces deux sessions se sont tenues à 
Pescara, à la paroisse de Saint André Apôtre, 
et à Marino Laziale (Rome) dans la maison du 
Centre des Jeunes et du Noviciat. Elles ont été 
préparées par la Commission de la Mission de 
la Province Méditerranée OMI.

La session de Pescara
Sur les rives de la mer Adriatique, la paroisse 
de Saint-André l’Apôtre a accueilli la première 
des deux sessions du 4 au 7 septembre. La 
Commission de la Mission avait repris une 
demande formulée à différents niveaux 
d’organiser une rencontre précisément sur la 
pastorale paroissiale. Déjà le 11 mai 2022, 
une rencontre s’était tenue sur la plate-forme 
ZOOM avec pour thème central la ‘paroisse 
missionnaire’. À cette occasion, 29 Oblats d’une 
quinzaine de communautés étaient présents.

À Pescara, il y a eu deux discours importants. 
Mgr Angelo Spina, archevêque d’Ancona-
Osimo, a parlé de l’évangélisation aujourd’hui. 
S’appuyant sur sa longue expérience de prêtre 
et d’évêque, il a dit que l’évangélisation est à la 
fois « joie, nécessité, droit et devoir ». Le Père 
Carlo Mattei, Oblat curé de St. André, a offert 
quelques réflexions sur le thème « paroisse et 
charisme oblat » à partir d’Evangelii Gaudium 28 
: « La paroisse n’est pas une structure caduque ; 
précisément parce qu’elle a une grande plasticité, 
elle peut prendre des formes très diverses qui 
demandent la docilité et la créativité missionnaire 
du pasteur et de la communauté. 

Même si, certainement, elle n’est pas l’unique 
institution évangélisatrice, si elle est capable 
de se réformer et de s’adapter constamment, 
elle continuera à être ‘l’Église elle-même qui 
vit au milieu des maisons de ses fils et de ses 
filles’ ». Il a ensuite indiqué le chemin d’une 
paroisse missionnaire selon le charisme et le 
style oblats avec ce titre : « Du centre à la 
périphérie, de l’Église au monde, de l’ecclésial 
au social, du clérical au laïc ».

Plusieurs missionnaires OMI impliqués 
dans le ministère paroissial ont participé à la 
session. Le père Saverio Fabiano du quartier 
Sant’Elia de Cagliari, le père Nicola Parretta 
de la paroisse-sanctuaire de Notre-Dame de 
l’Assomption à Santa Maria a Vico (CE), le 
père Adriano Titone de la paroisse très centrale 
de San Nicolò da Tolentino à Palerme, le père 
Tito Mulongi de la paroisse de l’Immacolata 
à Cisternino (BR), le père Maurizio Vella, 
curé adjoint à Messine dans la paroisse de 
Marie Reine des Apôtres. De nombreux laïcs 
de Pescara ont participé à différents moments 
de la session. La présence de Mgr Tommaso 
Valentinetti, archevêque de Pescara-Penne, qui 
a célébré la messe de clôture, a été significative.

Un souhait exprimé à la fin de la Session a été 
la rédaction d’un Vademecum pour illustrer et 
réglementer les paroisses confiées au soin pastoral 
des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée 
et pour souligner le caractère missionnaire de 
la paroisse. Les paroisses desservies par les 
missionnaires OMI ont quelques caractéristiques 
bien établies : ouverture (aussi vers la mission 
ad gentes), accueil, attention à la pauvreté 
économique et existentielle, disponibilité pour le 
sacrement de la réconciliation.

Un certain nombre d’Oblats et de laïcs d’Italie 
et d’Espagne ont travaillé à la préparation de 
cette session, en se concentrant sur les objectifs, 
en élaborant le programme et en organisant la 
logistique. Le Père Mattei et les confrères de 
la communauté oblate de Pescara ont accueilli 
les participants avec une grande joie. Dans le 
document provincial « Choisis pour évangéliser 
» (1er mars 2021), nous lisons ces réflexions sur 
le thème de la « paroisse missionnaire » :
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« Nos territoires paroissiaux devraient être 
les premiers destinataires d’une action 
missionnaire permanente impliquant non 
seulement la communauté et la Famille oblate 
locale, mais aussi des ressources extérieures. 
Il est donc souhaitable qu’ils soient de plus 
en plus considérés comme des espaces où les 
forces peuvent converger et être canalisées 
pour des actions missionnaires, ponctuelles 
ou prolongées, visant à maintenir vivante, à 
consolider ou à soutenir la pastorale des jeunes 
et des vocations, la pastorale familiale, ou 
quelque activité visant des situations spécifiques 
de besoin. Parmi d’autres contributions, il faut 
aussi considérer la Mission populaire ».

Les Oblats dans les paroisses qui leur sont 
confiées font un travail excellent et exigeant. 
La compréhension du temps présent marqué 
par des tensions sociales et internationales 
et le développement de la dimension de la 
synodalité à laquelle le Pape François invite ont 
été des directives tout aussi présentes durant les 
journées de travail.

La Session de Marino
Du 21 au 24 septembre, la Session sur la Mission 
itinérante s’est tenue à Marino, où les OMI sont 
présents depuis plus de cinquante ans. Une École 
de mission, c’est-à-dire un atelier de partage 
d’expériences sur le terrain, de réflexion, de 
formation et de créativité pastorale. Des Oblats 
et des personnes de la Famille oblate ont travaillé 
à sa réalisation. L’annonce de l’Évangile est 
une tâche de toute l’Église et, comme nous le 
rappelle le Pape François, tous les chrétiens 
sont des « disciples-missionnaires », c’est-à-
dire qu’ils suivent Jésus-Christ qu’ils veulent 
annoncer par leur vie et leurs paroles. L’objectif 
de cette session était de réfléchir à la manière de 
proclamer la bonne nouvelle en Italie aujourd’hui 
avec l’instrument de la mission itinérante.

Une Session qui s’inscrit dans une histoire 
d’évangélisation qui a vu les missionnaires 
OMI comme protagonistes sur le sol italien 
depuis 1903. Depuis cette date, des missions 
ont eu lieu chaque année du Nord au Sud de 
la Péninsule, y compris les îles : un unicum 
dans la Congrégation oblate ! 

Dans l’histoire des OMI italiens, il y a eu des 
Oblats qui se sont consacrés pleinement à ce 
ministère et qui ont fait école. Pensons aux 
Pères Ferri, Conti Guglia, Torriani, Andrich, 
sans oublier beaucoup d’autres. Dans le 
passé, il y avait aussi des communautés 
expressément dédiées à la mission itinérante : 
Maddaloni (CE), Atessa (CH), Pescara, Nesso 
(CO), Verona, Passirano (BS), Catanzaro 
et Messina. Aujourd’hui, nous travaillons 
en réseau avec les missionnaires itinérants 
répartis dans les différentes communautés 
religieuses de la péninsule. Il y a aussi des 
livres et des articles écrits par des Oblats sur 
le sujet de la mission itinérante.

La Session-école de Marino a été en 
continuité avec la Session qui s’est tenue à 
Florence du 7 au 9 octobre 2022 et qui a vu 45 
participants. À cette occasion, Mgr Michele 
Autuoro, évêque auxiliaire de Naples, avait 
fait une intervention très appréciée.

La Session de Marino 2023 a connu 
une participation variée tant sur le plan 
géographique (Lombardie, Vénétie, Toscane, 
Latium, Abruzzes, Pouilles, Calabre) que 
sur le plan de l’âge. Les états de vie des 
participants étaient également variés, des 
missionnaires l’OMI aux femmes consacrées 
COMI et OMMI, des laïcs de l’AMMI à de 
nombreux jeunes.

La journée du samedi 23 septembre a été 
très intense. Le matin, le Dr Antonella 
Fornaro, psychothérapeute de Rome, a 
proposé une réflexion et un atelier sur le 
thème des relations interpersonnelles pour 
l’évangélisation. L’après-midi du même 
jour, les participants à la session ont vécu 
une expérience d’évangélisation de rue à 
Lanuvio (Rome). « La présence de Dieu que 
nous sommes appelés à apporter est déjà 
effective aussi dans les personnes que nous 
allons rencontrer », a déclaré Michela en 
réfléchissant à cette action de proclamation.
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Dans la phase de conclusion, de nombreux 
participants ont souhaité que cette session 
devienne un événement annuel. L’annonce 
de l’Évangile est un service authentique 
au monde d’aujourd’hui, qui est en quête 
de certitude et d’espérance. Depuis des 
décennies, les personnes consacrées OMI 
partagent cet engagement avec les laïcs et les 
jeunes qui vivent le charisme de saint Eugène 
de Mazenod.

En conclusion
Les deux sessions de 2023 ont été une 
concrétisation des propositions exprimées 
dans le document de la Province oblate de 
la Méditerranée Choisis pour évangéliser : 
« Dans le domaine de l’évangélisation, nous 
avons besoin d’être éclairés pour comprendre 
comment mener une action significative, nous 
avons besoin de nous confronter et de réfléchir 
pour nous concentrer sur les prémisses, les 
chemins, les ressources, les stratégies… 
D’où l’utilité d’organiser des Séminaires, des 
Conférences, des Ateliers de formation sur le 
thème de l’évangélisation, sur l’instrument 
des Missions populaires et des jeunes, 

et sur la façon de rendre, avec l’aide de toutes 
les ressources disponibles, nos paroisses de 
plus en plus missionnaires ».

Les missionnaires OMI : « des compagnons de 
route dans ce monde »
“Vous avez choisi d’être pèlerins, de redécouvrir 
et de vivre votre condition de voyageurs dans ce 
monde, aux côtés des hommes et des femmes, des 
pauvres et des plus petits de la terre auxquels le 
Seigneur vous envoie annoncer son Royaume. Votre 
Fondateur était, lui aussi, un pèlerin, aux origines 
de votre Famille religieuse, quand il parcourait 
avec ses premiers compagnons les villages de sa 
Provence natale, prêchant des missions populaires 
et ramenant à la foi les pauvres qui s’en étaient 
détournés et que même les ministres de l’Église 
avaient abandonnés. C’est un drame lorsque les 
ministres de l’Église abandonnent les pauvres ». 
(Pape François aux participants du 37ème Chapitre 
général OMI, 3 octobre 2022)

Le père Gennaro Rosato, Supérieur provincial, 
et le père Giuseppe Rubino, Vicaire provincial, 
ont participé aux deux sessions.

Pasquale CASTRILLI, OMI

Réunion virtuelle “CELA” : Renforcer la 
collaboration parmi les Laïcs Associés

Samedi 7 octobre, les membres de la 
Commission Européenne pour l’Animation 
de Laïcs Associés aux Oblats (CELA) se sont 
rencontrés en ligne, avec les représentants des 
groupes de coordination des laïcs oblats au 
niveau des Unités de la Région Europe.

Pour l’occasion, Stefano Dominici, Coordinateur 
des Associés Laïcs et autres Associations, a été 
invité à participer à la rencontre. La CELA, 
composée de représentants laïcs et consacrés des 
unités de la région Europe, s’est spontanément 
constituée pour donner continuité au réseau de 
relations et de collaborations établies lors de 
la préparation du 2ème OLAC (Congrès des 
Associations Laïques Oblates). Parmi ses buts 
généraux et objectifs, nous lisons :

OBJECTIFS GÉNÉRAUX :
consolider et coordonner le réseau qui a été mis 
en place au niveau régional en préparation pour 
2OLAC22 ; mettre en œuvre les recommandations 
du dernier Chapitre Général ; assurer le soutien 
pour les groupes de coordination laïque des Unités 
européennes en agissant comme un pont entre le 
Coordinateur et le réseau mondial.

OBJECTIFS SPÉCIFIQUES :

• faciliter le partage d’expériences concrètes 
et d’initiatives de chacune des Unités de la 
Région ;

• faciliter la réflexion sur l’identité des laïcs 
oblates et sur les appels des laïcs oblates en 
Europe ;

• faciliter la recherche de soutien mutuel 
et de coopération dans la Région Oblate 
Européenne ;

• faciliter les projets communs sur Formation-
Communion-Mission au niveau européen.
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La réunion en ligne a commencé par un moment 
de prière, puis nous nous sommes divisés en 
petits groupes pour un atelier au cours duquel 
chacun a présenté aux autres un objet symbolisant 
son appartenance au charisme oblat. Ensuite, 
Stefano a été invité à donner des nouvelles 
concernant sa récente nomination en tant que 
Coordinateur et sur l’expérience de l’invitation, 
par le Conseil Général en session plénière, à 
présenter son programme. S’est ensuivi un 
moment d’interaction intéressant et fructueux 
entre Stefano et les membres de la CELA. 

Enfin, la prochaine réunion en présence de la 
CELA et des groupes de coordination pour les 
laïcs oblats au niveau de l’Unité Régionale 
Europe, a été annoncée, à laquelle Stefano 
participera également, qui se tiendra en mars 
dans le lieu charismatique d’Aix-en-Provence.

Stefano s’est réjouis de la volonté de maintenir 
et d’augmenter les réseaux laïcs dans la région. 
Le travail de coordinateur pourra commencer 
précisément par l’écoute et le dialogue avec les 
laïcs présents dans les régions et dans les unités. 
D’ailleurs, cette ligne d’action est précisément 
la première étape fondamentale du programme 
présenté au Conseil Général.

Toutes les initiatives d’échange et de 
partage, comme cette réunion, sont et seront 
essentielles pour la connaissance mutuelle 
et la collaboration dans le domaine laïcat. 
Continuons à nous rencontrer et à travailler 
ensemble dans un esprit de synodalité vécu de 
plus en plus profondément.

Stefano Dominici.

ANNIVERSARIES  - NOVEMBRE 2023

65 Ans de vie religieuse       
01/11/1958  10591  P. Jürgen Jagelki   Europe centrale
     
65 Ans de sacerdoce        
16/11/1958  08940  P. Mario Andreotti   Méditerranée
   
60 Ans de vie religieuse      
01/11/1963  11480  P. Josef Essl    Europe centrale
01/11/1963  11481  P. Engelbert Ferihumer  Europe centrale
01/11/1963  11482  P. Kurt Fleischmann   Europe centrale
01/11/1963  11478  P. Gerhard Löffler   Europe centrale
01/11/1963  11479  P. Karl Meindl   Europe centrale 
      
25 Ans de sacerdoce         
21/11/1998  13471  P. Luca Mancini   Méditerranée
28/11/1998  13515  P. Buenaventura González  Méditerranée
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« Ils sont devant Dieu avec le signe, l’espèce de caractère propre de notre Société, 
les voeux communs à tous ses membres, l’habitude des mêmes vertus. 

Nous tenons à eux par les liens d’une charité particulière, ils sont encore nos frères, 
et nous sommes les leurs; ils habitent notre maison-mère, notre chef-lieu; 

leurs prières, l’amour qu’ils conservent pour nous, 
nous attireront un jour à eux pour habiter avec eux le lieu de notre repos ».

(Lettre du Fondateur au Père Courtès, 22 juillet 1828)
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NOM    DATE   MORT À NAISSANCE PROV/DEL
P. Francis Xavier ANTHONYSAMY 06/10/2023 Chennai  12/02/1961 Inde 
Fr. Walter DE MONG   20/10/2023  Saskatoon  19/05/1932  Lacombe
P. James MILLER    29/10/2023  San Antonio  14/08/1929  États-Unis

Suffrages pour nos défunts - Octobre 2023


